



INSTITUTO POLITÉCNICO NACIONAL COMUNICADO DE PRENSA

COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL

México D.F., 30 de octubre de 2013

SI MÉXICO NO REMONTA REZAGO, NOS DESLIZAREMOS A UNA ESPIRAL DE SUBDESARROLLO TECNOLÓGICO: YBD

- **Al inaugurar el Technoencuentro 2013, la Directora General del IPN, Yoloxóchitl Bustamante Díez, propuso abrir nuestro propio nicho de desarrollo económico**
- **Indicó que la innovación, la productividad y el emprendurismo deben ser objetivos de una política nacional prioritaria y estratégicamente necesaria para el desarrollo económico mexicano**

C-285

Durante la inauguración del Technoencuentro 2013, “Ecosistema Tecnológico del IPN para el Desarrollo Económico del País”, la Directora General de esta casa de estudios, Yoloxóchitl Bustamante Díez, dijo que en este mundo vertiginoso, “como país nos encontramos a la zaga de otras naciones; por lo tanto, estamos obligados a remontar este retraso a la brevedad o nos deslizaremos hacia una nueva espiral de subdesarrollo, es decir, al subdesarrollo tecnológico”.

Señaló que la innovación, la productividad y el emprendurismo deben ser objetivos de una política nacional prioritaria y estratégicamente necesaria para el desarrollo económico mexicano.

En ese sentido, indicó que “es momento de aprovechar la oportunidad que tenemos de abrir nuestro propio nicho de desarrollo económico, reconociendo ya que la educación, la investigación científica, el desarrollo tecnológico y la innovación son claves fundamentales para lograrlo”.

Durante el evento que se realiza en la Unidad Politécnica para el Desarrollo y la Competitividad (UPDCE) en Zacatenco, la titular de esta casa de estudios resaltó que la sociedad global del conocimiento se caracteriza, entre otras cosas, porque la innovación de productos, procesos y servicios es la base para el éxito económico de las empresas y su supervivencia a largo plazo.

Sostuvo que afortunadamente ya se reconoce en los tres niveles de gobierno la necesidad de actualizar o construir políticas públicas encaminadas a lograr un esfuerzo nacional innovador. “Nos damos cuenta que el concepto de la innovación tecnológica se incorpora, cada vez más rápido, al lenguaje económico en todos los ámbitos de la sociedad mexicana”.

Por ello, dijo, “es necesario que las instituciones y personas interesadas en el desarrollo, acumulación y aprovechamiento de los desarrollos tecnológicos sumemos esfuerzos para encontrar solución a los cuestionamientos que aún no tienen respuesta en la agenda económica nacional. Por eso nos acercamos a la sociedad con eventos como éste, buscando que se arraigue la confianza en la innovación”.

En representación del Secretario de Economía, Ildelfonso Guajardo Villarreal, el presidente del Instituto Nacional del Emprendedor, Enrique Jacob Rocha, expresó que en México, sin duda, “hablar de innovación y desarrollo tecnológico es hablar del Instituto Politécnico Nacional, que por más de siete décadas ha sido generador de grandes ideas y proyectos que han transformado la vida de millones de familias mexicanas”.

Resaltó que el emprendimiento y la innovación tecnológica son piezas estratégicas en la construcción de una economía sana y dinámica; “de hecho, los países con mayores

niveles de innovación son, al mismo tiempo, aquellos con mayor competitividad y mayor capacidad para desarrollarse”.

Jacob Rocha señaló que es claro que la innovación dispara profundas transformaciones en la economía y esa es la apuesta fundamental que está siguiendo México, “de ahí que uno de los propósitos centrales del Gobierno Federal es la consolidación de un entorno propicio para el emprendimiento y la innovación, mediante el impulso a reformas estructurales, mayor presupuesto a ciencia y tecnología, el diseño del Programa de Desarrollo Innovador 2013-2018 y el fomento e impulso al emprendimiento y la innovación a través de una política pública de apoyo a emprendedores y a pequeñas y medianas empresas”.

En su oportunidad, el Secretario de Extensión e Integración Social del IPN, Óscar Súchil Villegas, resaltó que el Politécnico ha sido actor preponderante en el desarrollo de tecnologías para apoyar el crecimiento de México, ya que a lo largo de sus 77 años de vida, ha sido elemento clave en todos los esfuerzos que se han realizado en nuestro país en materia de ciencia y tecnología.

Anunció que como parte del convenio suscrito el día de ayer entre el IPN y la Cámara Nacional de la Industria de la Transformación (Canacintra), este organismo empresarial decidió implementar el modelo de aceleración de empresas de esta casa de estudios para aplicarlo en cada una de las delegaciones regionales que tiene en las diferentes entidades del país.

El Technoencuentro 2013 es organizado por la Secretaría de Extensión e Integración Social a través del Technopoli del IPN y, durante dos días, participan académicos, científicos, empresarios y representantes financieros de Argentina, Brasil, Bolivia, Colombia, Costa Rica, Chile, España, Ecuador, Perú, Portugal, República Dominicana y El Salvador.

Durante la ceremonia de inauguración estuvieron presentes el Director General del Instituto Mexicano de la Propiedad Industrial, Miguel Ángel Margáin González; el titular de la

#

4

Unidad Técnica de Proyectos de Información Estratégica del Consejo Nacional de Ciencia y Tecnología, Julio César Ponce Rodríguez; el Presidente de la Red Universitaria Iberoamericana de Incubación de Empresas, Senén Barro Ameneiro, y el Delegado Federal de la Secretaría de Economía en la Zona Metropolitana, Vicente Gutiérrez Camposeco.

===000===